

COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris-Orly, le 4 janvier 2023

Le Groupe ADP et la Communauté d'agglomération Paris-Saclay renforcent leur coopération pour développer l'innovation et la recherche

- Le Groupe ADP renforce sa coopération avec la Communauté d'agglomération Paris-Saclay afin de développer des synergies en matière d'innovation et de recherche au service notamment de ses enjeux de décarbonation, en s'appuyant sur l'écosystème universitaire et de recherche et développement de Paris-Saclay.
- L'aéroport de Paris-Orly est un tremplin pour le développement économique et l'attractivité de l'agglomération Paris-Saclay, par sa connectivité nationale et internationale. Pleinement intégré dans son territoire urbain, le Groupe ADP porte pour Paris-Orly l'ambition d'être pionnier en matière de décarbonation, à travers un objectif très ambitieux de zéro émission nette pour toutes les opérations au sol dès 2030.

Le rapprochement du Groupe ADP et de la Communauté d'agglomération de Paris-Saclay vise à faire naître des projets d'innovation concrets :

- ◆ **En matière de décarbonation et de transformation des opérations aéroportuaires** : empreinte carbone, traitement des déchets, nouvelles mobilités et accès, nouvelles énergies, biodiversité, nouveaux matériaux de construction etc...
- ◆ **Qui pourront être expérimentés directement en situation réelle dans l'aéroport, ou dans son futur espace d'innovation ouvert "Green Lab"**, qui verra le jour au deuxième trimestre 2024. Ce lieu physique placé au cœur de l'aéroport, concentré d'innovations et lieu de rencontres des innovateurs, sera un véritable showroom technologique et lieu d'accélération de projets de startups, jeunes entreprises et chercheurs. Il sera ouvert aux passagers et à tout l'écosystème riverain.

La première réalisation concrète de ce nouveau partenariat renforcé sera un **appel à projets auprès de toute la communauté d'innovations Paris-Saclay lancé au premier trimestre 2023** – grandes écoles et universités, laboratoires de recherche et développement, startups et jeunes entreprises - afin de nourrir le projet Green Lab.

La Communauté d'agglomération Paris-Saclay associe à l'ensemble de cette démarche :

- ◆ **Le pôle de compétitivité Systematic**, pôle européen des Deep Tech, qui rassemble et anime une communauté de près de 900 membres adhérents, dont près de 600 start-ups, PME et ETI, 140 grands groupes, 140 académiques et un collège d'une vingtaine de collectivités.
- ◆ **L'association French Tech Paris Saclay**, communauté des start-ups du territoire Paris-Saclay.

« Le renforcement de nos liens territoriaux et de coopération avec la Communauté d'agglomération de Paris-Saclay doit être un levier d'innovation et d'attractivité pour tout le sud-ouest francilien. Pour appuyer sa transformation environnementale, l'aéroport de Paris-Orly a la chance de pouvoir compter sur tout un écosystème voisin d'innovation et de recherche unique au monde : ce nouveau partenariat va permettre d'identifier et déployer des projets d'innovation concrets pour répondre à nos enjeux de transformation de nos plateformes aéroportuaires, en particulier de décarbonation » a déclaré **Edward Akwright, Directeur général exécutif du Groupe ADP**.

« L'aéroport d'Orly est un site d'envergure nationale structurant pour notre territoire. Tout ce qui concourt à optimiser l'intégration de la plateforme aéroportuaire dans son environnement territorial est bénéfique. Cette convention nous engage donc mutuellement dans une coopération qui sera féconde à tous égards » a déclaré **Grégoire de Lasteyrie, Président de l'agglomération paris-Saclay**.

À propos du **Groupe ADP**

Contact presse : Justine Léger, responsable du Pôle Médias et Réputation +33 1 74 25 23 23

Relations Investisseurs : Cécile Combeau, Eliott Roch - +33 1 74 25 31 33 - invest@adp.fr

Le Groupe ADP aménage et exploite des plateformes aéroportuaires parmi lesquelles Paris-Charles de Gaulle, Paris-Orly et Paris-Le Bourget. En 2021, le groupe a accueilli sous sa marque Paris Aéroport 41,9 millions de passagers sur Paris-Charles de Gaulle et Paris-Orly, 2,1 millions de tonnes de fret et de courrier et près de 118,1 millions de passagers au travers d'aéroports gérés à l'étranger. Bénéficiant d'une situation géographique exceptionnelle et d'une forte zone de chalandise, le groupe poursuit une stratégie de développement de ses capacités d'accueil et d'amélioration de sa qualité de services et entend développer les commerces et l'immobilier. En 2021, le chiffre d'affaires du groupe s'est élevé à 2 777 millions d'euros et le résultat net part du groupe à - 248 millions d'euros.

Aéroports de Paris SA au capital de 296 881 806 euros. Siège social : 1 rue de France, Tremblay-en-France 93290. RCS Bobigny 552 016 628.

Plus d'informations sur : www.groupeadp.fr et sur twitter [@GroupeADP](https://twitter.com/GroupeADP)

À propos de **Paris Saclay**

Contact presse : Séverine Alfaiate, directrice de la communication +33 6 34 47 14 79

Le territoire de la Communauté d'agglomération Paris-Saclay est un pôle majeur de la région Île-de-France. Outre son écosystème dense organisé autour de plusieurs pôles économiques, l'agglomération accueille un hub d'innovation qui compte parmi les 8 plus importants au plan mondial et qui regroupe 15 % de la recherche nationale. Proximité de l'aéroport international d'Orly, gare TGV de Massy, réseau autoroutier structurant, Très Haut Débit, l'agglomération est un territoire particulièrement connecté.

Ce pôle économique et scientifique majeur, s'insère dans un cadre de vie préservé, avec 60 % d'espaces naturels. Aux portes de la Vallée de Chevreuse, avec ses terres agricoles sanctuarisées, ses espaces naturels, ses villages de caractère et ses villes à taille humaine, la Communauté d'agglomération Paris-Saclay offre un cadre de vie et de travail privilégié

Paris-saclay.com